
 第７号           広島市下水道サポーター通信           平成 25 年 2 月 1 日          第７号           広島市下水道サポーター通信           平成 25 年 2 月 1 日 

                         １                                                       ４ 

「＠ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                  

 

 

 

 

 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
１面  24年度下水道サポーター活動 
２面  下水道関連施設見学会 
３面   下水道関連施設見学会 
４面  ご挨拶・局長紹介 
 

編集･発行  広島市下水道局経営企画課 

サポーター会員数/ ８２人 平成 25 年 2 月 1 日現在 

 

下水道サポーター ２４年度活動報告                ※青字の数字は延べ人数 

活動項目 活動内容 参加人数 実施日 

小学校出前講座 出前講座実施７０校中､５５校の小学校で講座のサポート  ８３名 5月 7日～11月１3日 

打ち水大作戦 打ち水実施７か所中、６か所の会場で打ち水のサポート  １９名 7月 19日～8月 11日 

下水道ふれあいフェア 工作コーナー、フロッタージュ、ヨーヨー釣り 他   ２４名 9月 9日 

施設見学会 西部汚泥燃料化施設、ＪＰ竹原火力発電所の見学  ３６名 11月 16日 

２３年度サポーター総会 活動報告、委員の改選、規約改正など…  ３９名 4月 11日 

運営委員会 ２１名の運営委員により、サポーターの活動について協議  ６０名 5/15･8/23･10/30･1/22 

下水道ビジョン意見交換会 広島市下水道ビジョン（Ｈ２４.１２改定）について  １３名 10月 30日 

その他（汚泥肥料袋詰め） ふれあいフェアで配布する肥料の袋詰め作業  １１名 8月 29日 
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【生年月日】   年 9 月 1 日  

【血 液 型】A 型  

【出 身 地】広島県呉市   

【趣  味】仕事一筋 ♪只今趣味探し真っ最中♪ 

【愛 読 書】ミステリー･詩集･科学書･エッセイ  

【80 才の夢】91 才の親父のように元気でいること  

【心がけていること】普通に生きる 

【サポーターの皆様へ一言】感謝!! 

 

 

 

 
片平  靖 

Katahira Yasushi   

 

 

 

街並みを歩いていると、木々や

花そして吹き遊ぶ風がいつも私に

季節を感じさせてくれます。休日

時間の許す限り歩くその度に、橋

の欄干越しに見える川底が随分と

きれいになったことに驚かされま

す。 

これも下水道が普及した成果、

下水道サポーターの皆さまを始め

とする多くの下水道スタッフのお

かげと一人思っています。日頃の

皆さまの広報啓発活動に心より感

謝申し上げます。 
  

経営企画課 課長 藤原 直隆 

平素よりサポーター協議会の諸

活動に参加、協力いただき感謝申し

ます。お陰様で年々内容が充実して

きておりますが、さらに Stepup した

ものを目指したく思います。  

 私は運営委員会、研修会を始め、

諸活動の過程で ワイワイガヤガヤ

と話し、その中で問題点を見つけ、

独創性のある問題解決への道に継

ぐことができるのではと思います。 

今後、共に興味と関心を持ち、積極

的に諸活動に参加頂くことをお願

いし、挨拶とさせていただきます。 
 
サポーター協議会 会長 沖田 稔  

 

２４年４月に下水道局長に
就任しました！ 
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あとがき  

２２年度からサポーター通信の編集を担
当させていただき、年１回の発行を目指
していましたが、２３年度は発行できず、
申し訳ありませんでした。 
今回、活動風景（１ページ）の写真を選
ぶのに、様々な場面、どの写真もサポー
ターの皆さまとても生き生きされていて、
全部の写真を使いたい思いでした。 
また、見学会の感想を読んでいると、感
動の一日だったことがよく伝わりました。 
この通信を通して、活動になかなか参加
できないサポーターの皆さまにも、その
様子を知っていただければ幸いです。              

重田和恵 
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「百聞は一見にしかず」と申しますが、実際

に見学をさせて頂きとても参考になりまし

た。作られる大切なエネルギー、下水道の

副産物のバイオコール利用は今後も必要

と思います。ありがとうございました。 

個人では絶対に見られ

なかった施設を見学で

きて最高な一日でした。

素晴らしいスタッフの皆

様、施設の職員の方、

そこで働いていらっしゃ

る優れた人材のおかげ

で、日常を送ることがで

きていると改めて痛感し

ました。 

 

私たちの下水から火力発電の燃料が

できる（再利用されている）つながりが

分かりました。燃料を作る時に出るダ

イオキシンが８５０℃で分解されること

もびっくりしました。汚泥が燃料のペレ

ットになる様子も分かりました。 

 

西部下水汚泥燃料化施設の設備

への投資額にビックリ。ゴミとして処

分していた汚泥をペレット化し、バ

イオコールとして再生してＪＰ竹原

火力発電所に納め、電気を作る一

助になっている状況に感動した。 

今回の施設見学は大変勉強になりま

した。下水処理施設でできた副産物

が火力発電所のボイラーの燃料に使

用されているのを初めて知りました。 

 

 

下水汚泥を原料として炭化燃料を製

造し、火力発電所の燃料として利用

することで、石炭の６０％程度（の熱量

で）有効利用できることが認識でき

た。来年度は、セメント会社（下水汚

泥使用）の現地視察をお願いしたい。 

今日は初めて見学会に参加させてい

ただきました。自己紹介を聞いて、（サ

ポーターの）みなさんのボランティア活

動の多いのにびっくりしました。竹原火

力発電所は初めて見学しましたが、大

変勉強になりました。 

 

お天気に恵まれ、行楽気分で一日を過ご

させてもらいました。普段目にすることのな

い２つの施設を見学できてよかったです。 

何気なく使っている水、電気も、いろいろな

人々の努力で支えられていることを知りま

した。ありがとうございました。 

西部下水汚泥燃料化施設は最新の知見で作ら

れていると感じました。下水汚泥の減容と燃料

化が一歩進んだことは大変うれしいことです。竹

原火力発電所は環境整備コスト、維持について

瀬戸内海の海を汚染しないために相当な労力

を入れていらっしゃることに感動しました。 

下水汚泥の燃料化によ

る有効活用についてよく

分かりました。環境面か

らは非常に有効かつ必

要な設備だと思います

が、経済面から見た費

用対効果という面では

あまり期待できないと思

いました。今日は最新設

備を見学でき、本当に

有意義な一日でした。 

今日はとても良い見学

会でした。今後も実施

を希望いたします。 

西部下水汚泥燃料化施設は

立派な施設で、人間のすごさ

を感じています。竹原の町も

少しの時間でしたが散策する

ことができ、大変良かったで

す。竹原火力発電所も勉強に

なりました。上水道、下水道、

電気など環境、エコに気をつ

けて生活をしていきます。 

 


